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鳴子温泉地域学校統合に関する説明会【鳴子中学校】 報告書 
 

開催月日 令和 4 年 7 月１５日（金） 午後３時３０分～午後４時１５分 

開催場所 鳴子中学校（音楽室） 

出席者 

●鳴子中学校 保護者 １２名 

●鳴子中学校 名取校長，耒田教頭，ほか教職員４名 

●教育総務課学校教育環境整備推進室 ４名 

⇒小野寺参事，鈴木係長，佐藤主幹，玉水専門指導員 

概 要 

【経緯】 

 ・令和 3年度に開催した「鳴子温泉地域学校統合に関する合同検討委員会

において，４回の会議を通し，鳴子中学校を活用した小中一貫の義務教育

学校として統合するという方向性が示されたことを受け，次の段階として

令和 4 年度から各ＰＴＡ及び地域に対し説明会を実施する運びとなった。 

【主な説明内容】 

 ・別紙資料を基に，合意形成までの流れ，児童生徒数の推移，義務教育学

校の概要等について説明。 

【主なご意見】 ○保護者 ⇒教育総務課学校教育環境整備推進室 

◆参加者１ 

○これまで，鬼首小学校，川渡小学校，鳴子小学校で説明会を行ってきたと

いうお話だが，どのような意見があったか教えてほしい。 

⇒校庭が離れていて職員室から直接見えないので，カメラだけではなく，先

生の目でもみてもらえるようにしてほしいとの意見，中１ギャップの何が悪

いのかといった意見，資料の児童数の推移をみて，児童数の減少を実感

したという意見，いつまでに統合の判断（決定）をすれば令和 7 年の統合

目標に間に合うのかという意見があった。統合の目標年度については，今

年度中に判断（決定）できれば令和 7年の統合が可能という回答をさせて

いただいた。このような説明会では発言しにくいという方もいると思うの

で，別途アンケートを取り，保護者の意見という形で集約し，地域の説明

会に繋げていきたいと考えている。 

〇課題になるのが鬼首小学校の複式の解消だと思う。いつぐらいからその

取り組みを行うのか。 

⇒統合が決定してから動き出すことになる。そのため，今年度に統合の合意

形成がなされれば，来年度から取り組み，2 年間で調整することとなる。 

〇説明会の趣旨から外れる内容かもしれないが，今までスクールガードと言

われる方々がいた。なぜこの取り組みがなくなってしまったのか。 

⇒大変申し訳ないが，学校教育課が所管する事業なので，仔細は承知してい

ないため，回答しかねる。 

〇所管課にもお話したいと思うが，お金がないからやらないではなく，抑止

力となるものなので，ぜひ復活させてもらいたい。 



2 

 

◆参加者２ 

〇まだ統合が決まったわけではなく，方向性を決めるための説明会という理

解でよいか。 

⇒昨年度開催した「合同検討委員会」で鳴子温泉地域での学校統合の方向

性が示されたため，その内容をお話するため，各校で説明会を実施してい

る。保護者の皆様もいろいろな考えをお持ちになっているかと思う。この

ような説明会の場では皆様からご意見をいただくことができないため，説

明会後にアンケートを実施したいと考えている。 

〇そのアンケートの結果は必ずしも反映されるとは限らないということでよ

いか。いろいろな考えを調査するため実施するものということでよいか。 

⇒アンケート自体まだ作成していない状況だが，イメージとしてはまず学校

統合について，賛成か反対か。次に小中で統合がよいのか小学校のみの

統合がよいのか，そしてそれぞれのケースで活用する校舎はどこがよいの

か，といった流れのものを想定している。そしてより多くの意見があったも

のを地域の保護者の意見として捉えさせていただきたいと考えている。 

〇個人的には児童数をみると統合はやむを得ないと思っているが，スキーな

ど地域に特化した内容のものは残していただきたいなど，保護者の意見

をどこで伝えたらいいのかと思って説明を聴いていた。 

⇒アンケートの中に自由記載欄を設けて対応したいと考えている。なお，そう

いった内容については，統合が決まれば学校教育部会という組織で検討

することになる。 

〇児童館（学童保育）について，現状，鳴子小は市だけど川渡は民間という

ように運営が違う。そして鬼首にはない。その運営や形態も変わる可能性

があるのか。 

⇒学童になると所管が子育て支援課になる。統合が決まれば，子育て支援

課が主体となり，学童の代表者と調整することになると思う。その過程で

現状を維持するのか新たな形態にするのか等決まると思われる。鬼首は

学童がないので，希望する保護者がいれば鳴子で受け入れる，または川渡

で受け入れるなど調整がなされると思う。可能性としてはどこか一箇所で

とうこともあるかもしれないが，所管課も異なり，学童の代表者の考えも

あることから，この場でこうなりますというようなお話はできない。 

〇人数が減っていくと行政サービスも今より厳しくなるという思いがあり，

なおさら寂しさを感じている。そのような中いろいろな説明を聴けて，少

し安心した。ありがとうございました。 

【連絡事項】 

 時間が足りないと感じている方もいるかもしれないが，後ほどアンケートを

作成し，広く保護者皆様のご意見をいただきたいと思う。 

 

 


